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第７回学生生活実態調査結果に基づく改善等について 
 
 標記の件について、平成２４年１０月に実施されました第７回学生生活実態調査ではア

ンケートにご協力いただきありがとうございました。 
 アンケート結果に基づき、改善が必要な事項について大学全体で検討しました結果、下

記のとおり改善等を実施することとしましたので報告します。 
なお、改善が必要な事項については、簡単に改善出来ないものが多く、大学全体で審議

した後に、各部局でも改善に向けて実施の可能性など十分な審議をし、改善に向けて現実

に対応したことを報告にまとめましたので、時間がかかりましたことをご理解いただけれ

ば幸いです。 
 

記 
 
【農学部カリキュラム改正に学生の意見を反映】 

農学部では、各学科カリキュラムの満足度結果を踏まえて、平成２７年度カリキュラム

改正を行うこととしました。 
 
【インターンシップの単位化など】 
①農学部では、インターンシップの単位化について、既に３学科が単位化しているところ

です。また、現状のインターンシップを充実させながら、各学科のカリキュラムや教育方

針を踏まえ検討していく予定です。 
また、インターンシップの募集は各学科・各専攻や事務(学生支援室)に募集があり随時、

斡旋をしているところですが、今後も教員の協力のもと、情報の一元管理等の充実を図っ

ていく予定です。 
 

②工学部でのインターンシップの単位化については、既に４学科で実施しています。現状

のインターンシップを充実させながら、各学科のカリキュラムや教育方針を踏まえた検討

がさらに必要です。 



 工学府では、平成２６年度より全専攻でインターンシップの単位化を実施し、参加の促

進を図っています。 
  
【工学部体育館建て替え、生協の改修工事計画】 
１．工学部体育館の建て替え工事は、平成 27 年 4 月頃竣工予定です。完成後は、バスケッ

トボールコートの面積が２倍になり、サークルや一般学生の利便性が高まると共に、シャ

ワー室の増設等、アメニティ環境も大幅に向上する予定です。 
 
２．工学部生協の改修工事は、平成 27 年 5 月頃竣工予定です。完成後は、食堂の座席数に

ついては、５０９席から７００席以上へ増席する予定です。 
また、コミュニティスペース及びエレベーターの設置を予定しています。 

 
【講義室等の改修・改善】 
①農学部では、第１講義棟のプロジェクターについては新しいプロジェクターに更新しま

した。 
なお、机、椅子については、高額であるため、予算が措置され次第、更新していく予定

です。 
②工学部では、Ｌ１１５１教室の机、椅子の入れ替え、講義室のプロジェクターを更新し

ました。 
 また、トイレについては、中央棟、グラウンド脇、課外活動施設、１１号館、ものづく

り創造工学センターの改修を行いました。 
 
【図書館】 
１．府中図書館耐震改修工事後(平成 26 年 12 月頃開館予定)の設備等について 
ラーニングコモンズを備えた図書館に生まれ変わる予定です。２階はグループで自由に

議論しながら学習・研究が出来るスペース、１階は集中して静かに学習するための静寂ス

ペースとなり、各ＡＶ機器類、無線ＬＡＮ、空調機器の更新及び個人用の席が新設される

予定です。 
  
２．小金井図書館の雨漏り及び空調について 
雨漏りについては、平成２６年秋に防水工事が完了する予定であり、空調については、

老朽化が著しいため８台の室外機のうち、４台を平成２５年度に更新しました。 
 

３．開館時間延長希望について 
図書館の開館時間は、平日：8：45～21：00、土曜日（府中 10：00～17：00、小金井 12：

30～19：30）、日曜日 13：00～17：00、土曜日の授業開講日及び創立記念日は 9：00～18：



00 となっています。 
この開館時間は、大学認証評価（平成 18 年度受審）において、図書館の改善を要する点

として指摘されたことから、平成 19 年 4 月から現在の開館時間となっています。（日曜開

館は平成 21 年 10 月から開始） 
更に延長する場合は、学生アルバイトの増員・延長等を考慮すれば可能ですが、図書館

経費の増額が必要になるため、現時点では難しい状況にあります。 
 

４．電子ジャーナル（ACS 電子ジャーナル含む）の充実について 
 電子ジャーナルは、毎年値上がりしていくため現状のタイトルを維持するだけでも厳し

い状況です。 
 また、2014 年の外国雑誌、データベースの価格は、前年度よりも大幅に上昇しており、

新たに電子ジャーナルを購入することは、現状では困難な状況にあります。 
 
【企業説明会の充実等による就職支援】 
①農学部では、現在、生協主催の合同企業説明会を年３回開催しています。 

今後、開催数を増やしていくことについては、学生のニーズや就活動向などを踏まえな

がら検討していく予定です。 
 なお、平成２６年１１月に公務員合同説明会、３月に合同企業説明会(２回)を予定してい

ます。 
②工学部では、生協主催の合同説明会を年２回（６月、１２月計４日間）開催しています。

平成２５年度については、新たに TAMA 協会との共催による合同企業説明会を企画し、   
１０月に１回開催しました。平成２６年度は、１０月には TAMA 協会との合同企業説明会 
も前年度に引き続いて実施予定であり、併せて、生協主催の合同企業説明会を６月に１日、 
３月に５日間で開催の予定です。今後、さらに定期的な開催を増やすか否かについては、 
学生のニーズを踏まえ段階的に検討していく予定です。 
 
【ハラスメント防止の取組み】 

本学教員に対し、保健管理センター教員による講演会及び学外の専門家を招へいしての

講演会を実施しました。 
また、学生に対する教員の言動がどのように伝わっているのか、それにより、どのよう

に思われているか等を考えて発言・指導等を行うよう教員に対して注意喚起を行いました。 
 
【駐輪マナー及び駐輪スペース】 
①農学部では現在まで駐輪場スペースの増設等について検討されており、今後も学生会

などと連携し、学生の意見も取り入れながら検討していくこととしています。 
 



 ②工学部では、平成２５年度より東門から図書館前、講義棟前等を自転車乗入禁止ゾー

ンに指定しました。 
 この措置は、自転車の違法駐輪による歩行者通路の障害、歩行者との接触事故等の現状

を解決するために行ったものです。乗入禁止を行って１年経過したところ、ほぼマナーは

守られており、歩行者の安全と利便性が改善されました。 
 なお、この措置により駐輪場を新設しましたが、場所により周知が不十分な状況ですの

で、今後とも広報を図っていく予定です。 
 
【喫煙マナー】 
①府中キャンパスでは、新入生オリエンテーション(学部生、大学院生)で注意喚起をしてい

ます。 
また、喫煙場所以外での喫煙が確認された場合は、立て看板などにより注意喚起をして

います。 
②小金井キャンパスでは、喫煙場所以外で喫煙しないよう注意喚起するとともに、キャン

パス外に面している科学博物館脇の喫煙場所を廃止しました。 
 
【農学部のサークル部屋】 

農学部では、学友会で部室共有のルール作成し、部室を希望する全てのサークルに割り

当てることとしました。平成２６年度中に実施予定です。 
 
【生物システム応用科学府の取組み】 
生物システム応用科学府のホームページを外部受験者が分かりやすいよう平成２６年度

に大幅改訂しました。 
また、平成２７年度から２専攻に分かれ新しい組織体制になるので，ホームページを用

いて広報する計画を予定しています。 
 
【連合農学研究科の取組み】 
 学生から要望があった図書館の利用およびインターネット利用に関する説明を、従前よ

りも詳しく行いました。 
 
 


